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транзит

Рассказывает декан ФФК, 
заслуженный работник 
физической культуры России  
Л.А.Рапопорт:
-  2000-й год знаменателен 
для УГТУ-УПИ. Мы подводим 
итог массовой физической  
и спортивной деятельности 
нашего университета. В этом 
году на факультете 
физической культуры 
подготовлены 1 заслуженный 
мастер спорта, 6 мастеров 
спорта международного 
класса, 11 мастеров спорта 
России. Студенты УГТУ  
уверенно выступают и 
занимают лидирующие 
позиции в легкой атлетике, 
плавании, прыжках в воду, 
боксе, скалолазании, дзюдо, 
баскетболе, мини-футболе, 
в лыжном и конькобежном 
спорте.
Впервые такой большой 

состав студентов УГТУ-УП И  -  
участники олимпийских игр. 
13 студентов университета 
являлись официальными 
кандидатами, четверо вошли 
в олимпийскую сборную  
страны. Это мастера спорта 
международного класса, 
чемпионы и призеры  
первенств Европы  
и чемпионатов мира:
> Надежда ЧЕМ ЕЗОВА  

(ФФК-310, плавание),
> Дмитрий ГАЙСИН  

(ФФК-407, бокс),
> Ирина ХАБАРОВА  

(ФФК-311, легк. атлетика),
> Евгений САЛАХОВ  

(ФЗО-161, гребля).

"Все музы будут в гости к нам"
Утверж дена  про грам м а  празднования  

80-летия УГТУ-УПИ. Ф ормально говоря, вся
кий юбилей налагает на ответственные струк
туры  соответствую щ ие дополнительны е обя
занности  по организации  достойной  встречи 
сего  знам енательного  собы тия . Еще 15 мая, 
после разбора полетов фестиваля "Весна УПИ 
-  2000", проректор A.B. П ономорев сказал в 
интервью  о том, что "к юбилею мы подготовим 
ряд мероприятий, которых пока еще не прово
дили в нашем вузе". И вот, время пришло.

П о д р о б н а я  п р о гр а м м а  н аве р н яка  б уде т  
представлена на всеобщее обозрение в местах 
массового  скопления, поэтому остановимся на 
нескол ьких  мероприятиях , обещ аю щ их быть 
особо интересными. 10 октября состоится кон
церт-поздравление Екатеринбургской м узы 
кальной гостиной "Все музы в гости к нам” . 
Второе крупное событие, имеющее важное зна
чение для 1/5 населения наш его  вуза -  это 
“День первокурсника" (14 октября). Програм 
ма традиционна: в течение п олусуток  народ  
будет мигрировать от Манежа, где будет тор
ж ественная часть с к ул ь тур н о -сп ор ти вн ы м и  
поздравлениями  С.С. Набойченко, транзитом  
через торговые точки прямо в ф ойе ГУКа для

выполнения общ ерелаксирую щ их движений, из
вестных в узких научны х кругах под термином  
"танцевальный вечер". 16 октября планируется 
еще одно интересное ш оу -  конкурс непрофес
сиональных дизайнеров одежды и портных, где 
участники попробую т поспорить с самим  Готье и 
Ю даш кины м , в крайнем случае, с дизайнерами 
ф абрики "Большевичка".

Предпоследний день празднований (20 -е  чис
ло) будет содерж ать в себе больш ое ш естичасо
вое торжественное собрание коллектива УГТУ- 
УПИ (только по спецприглаш ениям), после кото
рого все ж елаю щ ие см о гут  посмотреть празд
ничный фейерверк (на площади перед ГУКом).

Последний день -  сплош ь спортивные развле
чения: и шахматы, и мини-футбол, и конкурс “Су
пермен". К этому добавится скооперированное 
праздничное шествие студентов и выпускников 
УГТУ-УПИ и УрГУ от площади 1905-го года до 
ГУКа. По прибытии ходоков подогрею т на кон
церте “Виват, УПИ!", после которого сам ы м  стой
ким предлож ат пройти танцевальный марафон 
“Альма Матер - 80!' (22:00 -  06:00). Организато
ры надеются на самовы воз мараф онцев по окон 
чании дискотеки.

Александр К И Р Е Е В

Добрая половина наших новобранцев -  

первокурсников -  участвует в битве 
за урожай. Ребята, возвращайтесь 
домой такими же веселыми и довольными!
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Нынче приемные комиссии вузов Екатеринбурга и Нижнего 
Тагила приняли около 40 тысяч заявлений абитуриентов. 
Больше 10 ООО успешно сдали вступительные экзамены и 
завоевали право получать высшее образование за счет 
налогоплательщиков. Четвертая часть абитуриентов 
принята в УГТУ  -  УПИ.

Конкурс при зачислении составил примерно два человека на место, 
но все это не означает, что целых двадцать тысяч человек "остались за 
бортом". Не забывайте, что у нас разрешен прием копий документов, и 
поколение "next", уже усвоившее принцип "в одну корзину яйца не кла
дут", активно учится выбирать.

Рассказывают, что одна медалистка прошла в УПИ четыре (!) собесе
дования. Бедные статисты... Но эта девушка все-таки стала нашей сту
денткой. А вот многие абитуриенты, побоявшись, что им не хватит для 
УПИ набранных баллов, переметнулись в другие вузы.

Конкурс по поданным заявлениям наиболее существенно увеличил
ся в железнодорожном (в УрГУПС) -  на 21,4%, и в лестехе (в УрГЛТА) -  
на 19,4%, а при зачислении -  в УГППУ (проф ессионально-педагоги
ческом) -  аж на 80,9%. У  нас конкурс практически не изменился и 
остался на уровне прошлого года. Однако, не совершаем ли мы ошиб
ки, радуясь тому, что ситуация стабильна, и пребывая в надежде на не
досягаемую для других конкурентоспособность УПИ?

Эксперты, например, заметное снижение конкурса к моменту зачис
ления объясняют еще и усложнением экзаменационных билетов при 
недостаточно высоком уровне подготовки абитуриентов. В "классичес
ком" УрГУ среди зачисленных 34,3% медалистов, В УГГА  (в горном) -  
18%, а у нас в У Г Т У -т о л ь к о  10,5%.

В УПИ нет ни одной специальности, попавшей в топ -лист "Престиж- 
2000", где конкурс превышает 10 человек на место. Первую строчку в 
этом рейтинге занимает "Звукорежиссура" в консерватории (16 заявле
ний на место). Затем следуют "Юриспруденция" вУГПП У  (13,5), "Вокал" 
в консерватории и "Актер театра драмы и кино" в ЕТИ (11,3), "Филология 
(романо-германская, английский язык)" (11), "Документоведение и до 
кументационное обеспечение управления" в УрГУ (10,9), "Дизайн одеж
ды" в УГАХА  (10,3), "Социология" в УрГПУ (10 заявлений на место).

Наши «мировые экономисты» в этом году сделали 4 экзамена, чтобы 
не было конкурса среди медалистов, а гуманитары завысили проходной 
балл... В итоге самой престижной выглядит специальность "Автомоби
л е -  и тракторостроение" с конкурсом 8,9 заявлений на место. Забавно, 
что в рейтинге самых непривлекательных специальностей УПИ лидиру
ют "Специальные колесные и гусеничные машины" (0,7 чел. на место). 
Практически во всех аналитических отчетах об итогах приемной кампа
нии говорится о необходимости всерьез заняться проблемой професси
ональной ориентации.

По мнению ответственного секретаря приемной комиссии УГТУ 
М.А. Спиридонова нужно вступительные экзамены проводить в один

Главное событие лета -  новый прием 
и вступительные испытания

поток, билеты -  унифицировать и перейти на 100-балльную  шкалу их 
оценки, а правила приема обнародовать не весной, а гораздо раньше -  
еще осенью.

Проблема и в том, что наши представления об оптимальном абиту
риенте далеки от реальности. Он продолжает делать потри  ошибки в 
слове апелляция, не любит отступать от усвоенных в школе и на курсах 
алгоритмов решения задач, не стремится к глубине и ясности своих 
мыслей... В сочинениях слиш ком  много так называемых ошибок по 
Фрейду. Например:

Василий Теркин -  яростный патриот своей Родины, поэтому он был 
готов отдаться ей.

Кутузов очень любил и ценил солдат. В походах он проводил время 
с солдатами, спал с ними.

Базаров укололся и подхватил тиф.
Пушкин чем любил, тем и писал.
Члены приемных комиссий ведутуспешную  борьбу со шпаргалка

ми, но изощренные дети перестройки порой все же заводят взрослых 
в тупик. В одной экзаменационной работе было обнаружено... две ты 
сячи рублей. Деньги оприходовали и сдали в кассу, а с незадачливым 
абитуриентом распрощались. Из университета отчислен студент вто
рого курса, который прикинулся школьником и ходил на вступитель
ные экзамены вместе с подружкой. Они успешно обменялись работами 
на физике, но с математиками номер не прошел, бдительные экзаме
наторы засекли парочку авантюристов. Сведениями о нечестном пове
дении преподавателей ни приемная комиссия, ни редакция не распо
лагают. Тем не менее, в родительских и абитуриентских кругах упорно 
ходят слухи о цене одного балла и стоимости других услуг по зачисле
нию...

Как бы то ни было, все равно следует верить, что в УГТУ-УПИ  посту
пили лучшие из лучших, что впереди у них много удивительного, 
интересного. И среди новых первокурсников есть будущие президен
ты, министры-капиталисты , видные политики, первые леди и просто 
первоклассные профессионалы.



Лето на 
“отлично”
Существует ли рейтинг 
лагерей? Сколько звездочек  
вы бы дали лагерям “ Чайка” 
и “ Радуга” (условия быта, 
питание, развлечения, 
природа)?

Да, рейтинг существует. В 1999 году ла
герь “ Чайка” был в верхней части лис
та-рейтинга. В 2000 году состояние вос
питательной и оздоровительной работы 
в “Чайке" признано одним из лучших в 
г. Екатеринбурге.
Что касается звездочек:
Питание *****
Раззлечения * * * "
Условия быта: 
младшие отряды ***' 
старшие отряды ***
“ Р ад у га ” . Питание -  10 баллов, 
развлечения - 1 0  баллов, спорт -  
10 баллов. Бытовые условия: 
старый корпус- 5  баллов, 
новый корпус -  8,5 балла.
Сколько детей отдохнуло в 
каждом из лагерей?
“Чайка” -  1143 ребенка, в т.ч. почти 
500 детей сотрудников УГТУ-УПИ. 
“Радуга" -  около 200 детей сотрудников 
УГТУ-УПИ.
Кто воспитатели?
Какие требования к ним 
предъявляются?
Требования: 1. Обязательное педагоги
ческое образование.
2. Опыт работы с детьми.
3. Прохождение специальной учебы- 
семинара.
В основном рзботают педагоги школ и 
ДДУ, а также студенты педагогических 
училищ.
Каков возраст отдыхающих?
Дети от 7 до 15 лет. В этом году попро
бовали работать по программе старшие 
дети. В четвертой смене в двух отрядах 
были 15-16 летние. Опыт положителен. 
Случались ли 
непредвиденные 
происшествия?
Тьфу-тьфу, все прошло хорошо.
Есть ли у лагерей фанаты (те, 
кто ездят не первый год) и 
чем они это объясняют?
Да есть! 3 "Чайку” несколько человек 
ездили по 7-9  раз. И они это выразили 
в гимне лагеря: «Хороших» лагерей у 
нас немало,\ Но этот лагерь нам всего 
милейА Не хуже, чем на юге, отдыха- 
ем.\ И верных здесь находим мы дру
зей...”

На вопросы газеты “ ЗИК” 
ответил председатель 

профкома сотрудников 
В.Н.Давыдов

Сага о целинках
Игорь Чунарев
Наше жаркое лето-целина на

чинается с дороги. Полторы ты ся
чи километров, больше половины 
над безбрежной тайгой на стрем и - \  {
тельном самолете Л -410 или на не - \  )
поворотливой вертушке М И -8 . Мы
помним огромный зеленый ковер -----
внизу, весь в ярких желтых пятнах, ^
сверкающий кое-где алмазами озер 
и болот. Помним волнующую ми
нуту взлета, и яркое солнце в с и -  ~ ___
нем-синем  небе, там, выше обла
ков, такое неожиданное после моросящ его дож 
дика внизу, на земле. Помним северные города -  
маленькие, почти поселки, но такие особенные, чи
стые, совсем молодые, но старающиеся каждый 
сохранить свое лицо. Помним северян, для кото
рых взаимовыручка -  закон. Здесь, на этой нелас
ковой земле, по-другом у жить и работать нельзя.

Мы помним и знойные недели, когда солнце 
сушило болота так, что по ним можно было ходить 
не замочив ног, и почти зимние августовские дни, 
когда утром в комнате изо рта шел пар и казалось, 
что никакая сила не вытащит из теплой постели, и 
проливные, какие-то тропические, но никак не се
верные дожди, за одну ночь размывающ ие грун
товые дороги, а утром дороги уже ремонтировали.

Мы работали там, на этой земле, здорово рабо
тали. Мы удивляли бывалых работяг, хотя по нача
лу многое не получалось, как хотелось. Но день 
шел за днем, и мы видели, как отряд сплачивается. 
Было трудно переживать неудачи и томительно 
ждать последних дней августа. Было здорово со 
знавать, что мы становимся одним целым, что сра
стается костяк, прежние трудности кажутся ерун
дой и нам все под силу.

Мы жили пульсом и нечеловеческим напря

жением стройплощадки с ее прорабами, хрипну
щими от мата, когда они старались переорать рев 
КрАЗов и грохот ДТ—100. М ы радовались своим 
успехам, если сегодня сделали больше, чем вчера 
и огорчались, когда стояли, подводила техника или 
погода. М ы тосковали по любимым, оставшимся 
там, на "земле”, за многие сотни километров, ж да
ли борты с почтой (так здесь называют вертолеты 
-  голубые с синей полосой "Гаспромавиа" и оран
жевые "Аэрофлот"), почти до слез расстраивались, 
если писем не было и от души "плясали", получая 
весточку.

Писали сами, вкладывая душу в строчки. Раз
влекались, чтобы не "забуреть", писали стихи, пели 
песни, поднимали по утрам флаг. Кто не выдер
жал -  уехал, Бог им судья, кто остался -  наша на
дежда. Еще каких-нибудь два года, и мы, старики 
"Каравеллы", уйдем. Но нам есть кому передать дело 
(отряд), которому уже 30 лет. М ы отдадим его в 
руки, знакомые с лопатой и мастерком, помнящие 
силу и тепло дружеского рукопожатия. Мы станем 
старыми, и выцветшие целинки уже не застегнуть 
будет на животе, но мы будем приезжать к вам и 
вспоминать, что было, узнавать новое, поднимать 
стопки за то, чтобы жила “Каравелла".



Памяти строителя, архитектора,
Ѵ Ч И Т 6 Л Я  К 120-лети ю  со  дня рож денияУ К о н ста н ти н а  Тр оф и м ови ча  Б абы кин а

УГТУ-УПИ  исполняется 80 лет. За эти 
годы его стены были свидетелями деяний 
большой плеяды ученых-педагогов самых 
разных областей науки и техники. В дни 
юбилея исполняется 120 лет со дня рож де- 
ния одного из этих замечательных людей, 
профессора, заведующего кафедрой ар
хитектуры К.Т.Бабыкина. Он внес большой 
вклад в застройку Екатернбурга-Свердлов- 
ска, в возрождение неоклассической ар
хитектуры города, в появление на Урале 
своей высшей архитектурной школы.

К .Т .Б абы ки н  род и лся  25 сентября  
1880 г. на севере Пермской губернии. Об
разование получил в начальной школе 
поселка "Чермозский завод", в реальном 
училищ е г. Перми и в Киевском  поли
техническом институте, получив диплом  
инж енера-строителя.

В 1906 г. он вернулся на Урал, начав свою работу с должности архи
тектора в Управлении Пермской железной дороги. Через год, перебрав
шись в Екатеринбург, став сначала помощником, а затем и начальником 
участка пути, он реализует свои первые проекты.

В 1910-12 гг. ему доверяется сооружение по проекту архитектора
В.Н.Семенова здания нового Екатеринбургского театра (театр оперы и 
балета).

По его проектам построены:
здание Управления железной дороги. (Челюскинцев, 11),
Дом культуры железнодорожников (Челюскинцев, 102),
нынешнее здание музея ИЗО, строившееся под мануфактурный ма

газин (Вайнера, 11).
С его активным участием строятся здания УПИ, Госбанка и "Пассажа”.
Он получает вторую премию престижного конкурса за проект здания 

Общественного собрания, ныне это филармония (К. Либкнехта, 38).
Он проектирует множество зданий служебно-технического свойства 

для железной дороги -  депо, ремонтные мастерские, вокзалы, бригад
ные дома и другие.

В двадцатые годы на восточной окраине города разворачивается 
строительство комплекса корпусов технических вузов. Для этого созда
на специальная организация "Уралвтузстрой", в которой КЛГ.Бабыкин занял 
место заместителя главного инженера и руководителя проектного бюро. В 
1929 г. он оставляет железную дорогу, чтобы строить Втузгородок.

С 1931 г. он начинает и свою педагогическую работу. Его назначают 
деканом факультета в Уральском строительном институте. Затем он ста
новится заведующим кафедрой архитектуры и утверждается в звании 
профессора.

В 1934 г. он одним из первых в Свердловске вступает в Союз совет
ских архитекторов, участвует в его первом съезде в Москве, затем изби
рается в состав Правления Свердловского отделения этого союза. Пони
мая нехватку в регионе архитектурных кадров, он добивается в мини
стерстве открытия архитектурной специальности в УПИ.

В 1947г. первые студенты приступили к занятиям. Этот год стал го
дом рождения Уральской высшей архитектурной школы, у колыбели 
которой стоял К.Т.Бабыкин.

Константин Трофимович собрал сильнейшую команду преподавате
лей из архитекторов Свердловска и других городов.

Все они решали крайне важную задачу, обеспечивая кад
рами уральские проектные институты.

Архитектурная специальность отпочковалась в отдельный 
вуз, ныне получивший статус Уральской государственной ар
хитектурно-художественной академии (было бы очень хоро
шо выйти с ходатайством о присвоении этому вузу имени 
основателя уральской архитектурной школы).

Многим студентам стройф акаУПИ  сороковых-пятидеся
тых довелось учиться у  Константина Трофимовича, слушать 
его лекции и общаться с ним во внеучебное время. Он старал
ся выковать мастера архитектуры из каждого, у него не было 
ни избранных, ни отсталых. Он требовал от всех серьезного 
отношения к учебе, тем, кто оказывался не готов, предлагал 
позаниматься отдельно, экзамены считал продолжением учеб
ного процесса, не терпел ф ормализма и просил все объяс
нять своими словами. На просьбу студента отвечать на вопрос 
билета по предварительным записям говорил: "Еще Петр Ве
ликий издал в свое время указ, запрещающий сенаторам по 
писанному выступать, дабы дурь каждого была всякому ясна".

Поражала широта его эрудиции, он обладал поистине энциклопеди
ческими знаниями. У  Бабыкина дома была великолепная библиотека с 
редчайшими изданиями по истории архитектуры.

Во время разговора он м ог спросить у студента, читал ли тот, напри
мер, Гюго или Гоголя. На удивленный вопрос, при чем здесь классики 
литературы, он говорил: "Как при чем? Кто лучше Гюго описал архитек
туру Собора Парижской Богоматери?", -  и предлагал почитать гоголев
ские арабески "об архитектуре нашего времени".

Он говорил, что нет плохих книг, нужно только уметь их читать, ана
лизировать и правильно делать выводы.

Он проводил со своими учениками все свободное время, его можно 
было видеть и на субботниках, и на спортивных соревнованиях. На лег
коатлетической эстафете на приз газеты "ЗИК” он активно болел, есте
ственно, за стройфак.

На улице Решетникова, 38а, дома у К.Т.Бабыкина, часто собирались 
его студенты. Этот деревянный дом  из старых окантованных бревен, к 
сожалению, не сохранился. В его стенах располагались удивительные 
художественные произведения, среди которых женский портрет кисти 
Левинского, полотно работы неизвестного мастера рафаэлевской шко
лы, гипсовые медальоны на темы Отечественной войны 1812 г., работы 
русского скульптора Федора Толстого, в стеклянной горке -  богатейшая 
коллекция фарфора. Квартира была обставлена удивительной резной 
мебелью XIX века... Все свои сокровища К.Т.Бабыкин передал в дар Свер
дловской картинной галерее, где они находятся уже 40 лет.

В застройку Свердловска -  Екатеринбурга этот человек сумел при
внести классические традиции мировой архитектуры. Уральскому реги
ону он оставил высш ую  архитектурную школу, отметившую, три года 
тому назад, свое 50-летие.

Константин Троф имович прожил 80 лет и прожил их достойно, и в 
большом, и в малом.

К. Т. Бабыкин награжден орденом "Знак Почета", медалью "За добле
стный труд в Великой Отечественной Войне 1941 -4 5  гг.".

На фасадах УГТУ-УП И  и Управления железной дороги установлены 
мемориальные доски с его именем.

Геннадий Е Л А Г И Н  
архитектор первого выпуска (1947-53 гг.)



Воспоминание
о студенческих днях 
в СССР
Чжан Чао янь, 
выпускница мехфака УПИ

Китай осваивал тяж елую  промы ш ленность. 
М олодеж ь в возрасте от 17 до 20 с лиш ним  лет 
приезжала в незнакомые города общ епризнан
ного “идеального государства". Почти некогда 
было знакомиться с ч удо -природой , в сп ом и 
нать родных и друзей, оставш ихся дома. Воз
ложенная на наши плечи надежда Родины  за с 
тавила раньше времени стать серьезными.

Это были пять лет, которые трудно забыть. 
Даже через сорок лет они часто мне снятся.

Каждый день мы спеш или по кругу: студен
ческий корпус -  аудитория -  библиотека -  сто
ловая. В аудиториях, на сам ы х передних м ес 
тах, всегда наши с черными волосами. Читаль
ный зал часто становился местом  китайцев. А 
на экзаменах многие китайские студенты  по
лучали пятерки.

Преподавательница р у сско го  я зы ка  пред 
ставила нам знамениты х русских писателей и 
поэтов -  Пушкина, Лермонтова, поэта -патрио - 
та Маяковского. М ы  читали по -русски . Это ос 
тавило глубокий след в наш их сердцах.

М ы  танцевали наши нацио
нальные танцы на институтских 
вечерах, играли в снежки и хо 
дили на демонстрации вместе с 
советскими студентами. В лет
ние каникулы  мы  побывали в 
Ленинграде  и М оскве , на с е 
верном  Кавказе, в Тбилиси. С 
девушкой из Грузии я много  лет 
переписы валась.

На вы пускном  вечере рек
тор лично вручил нам ди пло 
мы . М ы стали инж енерами. В 
Китае это звание присваивает

ся только после долгих лет работы. Это боль
шая ответственность. Недавно мы получили со 
общение от Ассоциации выпускников вузов Ев
ропы и СШ А, в котором нас известили, что мы 
можем  дополнительно получить диплом  с при
своением степени магистра, которую  признает 
весь мир. Ж аль, что так поздно!

Наше государство выдавало нам стипендию 
-  500 рублей. М ы на свои сбережения покупали 
билеты на родину. По возвращении мы  вернули 
государству “крупные вещ и” , например прием
ники и фотоаппараты, которые были приобре
тены в СССР. М ы  считали, что они куплены на 
народные деньги и поэтому долж ны  быть воз
вращены .

В России мы не только овладевали наукой, 
техникой, но и находились под влиянием вели
кой культуры. Природу России, силу, красоту и 
за га д о ч н о с т ь  У рала  мы  за п о м н и л и  на всю  
жизнь.Пожелтевшие ф отограф ии живо напоми
нают это время, людей ставш их нам хорош ими 
друзьями, тепло принявших нас.

Уральский  политехнический -  наш  родной 
институт.

Его вы пускн и ки  внесли больш ой  вклад  в 
м еталлургию  и другие  отрасли п р о м ы ш л е н 
ности Китая, создав множ ество  новых отрас

лей , став  н ад еж н ой  
основой для процве
тания родины.

Спустя  с о р о к  лет 
мы  собрались вместе. 
К то -то  заним ает от
ветственные государ
ственные посты, кто - 
то уже на пенсии, но мы 
все одинаково тепло 
вспоминаем  далеких 
друзей, передаем им 
сердечны й  привет и 
ждем от них весточки.

В ы пускник стал  министром
На имя ректора УГТУ С.С.Набойченко пришло 

письмо: «Благодарю вас и в ваш ем  лице кол 
лектив Уральского  государственного техничес
кого университета за теплое поздравление по 
случаю  моего назначения на пост М инистра ин
фраструктуры М онголии, —  пишет наш  вы пус
кник Б .Ж ИГЖ ИД. —  «Я горд тем, что закончил 
Уральский  политехнический институт, который 
вы пускает спо собны х  и талантливы х специа
листов. М онгольские выпускники и на сей день 
у сп еш но  и п лодотворно  работаю т во м ногих

звеньях инф раструктуры  М онголии. В связи с 
этим я бы хотел от всего сердца поблагодарить 
вас и весь коллектив УГТУ за огромный вклад, 
внесенный в развитие давних, традиционно дру
ж еских отношений меж ду нашими странами. Я 
надею сь, что ваш университет и впредь будет 
вносить больш ой вклад в подготовке вы соко
квалиф ицированны х специалистов Монголии.

Примите мои искренние пожелания успехов 
в вашей благородной образовательной деятель
ности».

Впредь 
именовать
Наш вуз официально 
переименован в Уральский 
государственный технический 
университет -  УПИ. Летом 
ректор подписал приказ 
проинформировать об этом 
сотрудников в срок до 
1 января 2000 г. пересмотреть 
организационно- 
распорядительные документы  
и привести их в соответствие 
с измененным названием.

Опасный 
соперник
20 октября в Москве пройдет 
полуфинальная игра КВН, где 
наши «Уральские Пельмени» 
сыграют с командой «Дети 
лейтенанта Шмидта».
С учетом объединения 
последней с Новосибирской 
командой КВН, игра 
ожидается напряженная, 
но, наверняка, интересная.

В центре 
внимания -  
обсуждение 
бюджета
Как нам стало известно 
из информированного 
источника в ЦК профсоюза 
работников образования, 
в июне-июле лоббистам 
удалось внести коррективы 
в бюджетный проект 
правительства. По сравнению 
с 1999 г. расходы 
на образование увеличены 
не на 20%, а на 42.2%, 
по высшей школе —  на 37% 

(в том числе коммунальные 
услуги -  на 89%, зарплата -  
на 30%).
Но все равно это очень мало, 
поэтому разъяснительная 
работа с депутатами 
продолжается. Напомним, 
что от нашего имени 
обсуждать и принимать закон 
будут свердловские 
нардумцы -  члены 
объединений и партий, 
и депутат от 
Орджоникидзевского 
избирательного округа 
Николай Овчинников.
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АСПРЯЛ
АСПРЯЛ. Как много в этом 
слове.... К сожалению, 
подобное заявление касается 
отнюдь не всех. Многие 
студенты и преподаватели 
родного УГТУ-УП И  вообще 
ничего не слышали 
о подобной организации. 
Много теряете, господа 
хорошие.

Американский  Совет по М еж 
дународному Образованию (ACTR) 
проводит образовательны е  п ро 
граммы  и программы  повышения 
квалификации в самы х различных 
областях для граждан СШ А и бы в
шего СССР (конкретно, по адресу; 
г. Екатеринбург, ул. М а м и н а -С и - 
биряка, 193). Как результат, к то - 
то получал гранты, кто -то  прово
дил один-два года в СШ А, совер
ш енствуя не только  знание ан г
лийского, но также и свои про
ф ессиональные навыки в интере
сую щ их областях. Причём, абсо
лютно всё -в сё -в сё  -  от'обучения 
в университетах (для студентов) 
до  авиабилетов (до Ш татов и об
ратно) -  ф и н ан си руется  прави 
тельством  СШ А.

Какие же п р о гр а м м ы  с у щ е 
ствуют, на данный момент, и кто 
может принять в них участие?

U-grad. Программа студенчес
ких обменов. К онкурсны й  отбор 
проводится среди студентов 1 -З х  
курсов из стран СНГ, ж елаю щ их 
обучаться в течение одного года в 
университете или колледже СШ А, 
хотя  и без п олучения  д и п л о м а . 
Начиная с 2 0 -х  чисел этого меся
ца уже можно получить анкеты для 
первого тура, также с кандидата
ми проводится  собеседование  и 
тестирование на предмет знания 
английского языка.

Muskie. П рограм м а аспирант
ских стипендий Эдмунда С .М аски 
предоставляет во зм ож н о сть  л и 
цам, имею щ им дипломы  универ
ситетов или институтов стран СНГ, 
поехать  в СШ А  для  обучения  в 
университетах с получением  сте
пени студента или без неё. П ро
граммы могут быть одно или двух
годичными, в зависимости  от спе
циальности. Для учёных и препо
давателей вузов также существу
ет ряд программ.

Анастасия Сырчина, 
газета «МОѴЕ».

МЕДИА-ХОЛДИНГ «ПРЕССА УПИ»

Что такое «молодая семья»? Оказывается...
9 сентября в У р ал ьско м  М узее  
М олодеж и прош ел Л иберальны й  
стол по теме: «М олодая сем ья: 
проблем ы  вы ж ивания». На 
заседании  присутствовали лидеры  
м олодеж ны х организац ий, ведущ ие  
социологи , психологи, ж урналисты , 
студенты  крупнейш их вузов г. 
Екатеринбурга и прочие  
заи н тересованн ы е лю ди.

Оказывается, семья молода, если одному из 
супругов нет 30 лет.

Оказывается, кризиса у  м олоды х семей не 
бывает, есть п ереход  к сам о стоя тельн о сти , 
когда нужно менять стереотипы и привычки, а 
это трудно.

О ка зы в а е т ся , п р о б л е м н ы м и  « п ун к ти к а 
м и»  м о л о д о й  с е м ь и  я вл яю тся :
1. Р а зн ы е  ж и зн е н н ы е  ц ен н о сти .
2. Н е тер п е н и е  к п р и в ы ч к а м .
3. П о тр е б и те л ь с ко е  о тн о ш е н и е  к п ар тн е ру .
4. П о д а в л е н и е  о д н о го  ч л е н а  с е м ь и  д р у ги м .
5. С е к с уа л ь н а я  н е с о в м е с т и м о с т ь .
6. З д о р о в ь е .
7. Д е то р о ж д е н и е .
8. В о сп и та н и е  д етей .
9. К а р ь е р н ы й  р о ст .

Почему молоды е люди реш аю т объединить
ся в сем ью ? «М олодая семья начинается с м а
териальных недостатков» -  это вы сказывание 
одной из участниц  круглого  стола. А  вообще, 
как утверждаю т психологи и социологи, м оло 
дая сем ья  создается  благодаря детям , тв ор 
ческом у партнерству, любви и расчету (было 
замечено, что психологический расчет при со 
здании семьи  долж ен  присутствовать  обяза
тельно).

О бсуж далась и тема брачны х контрактов. 
Оказывается, на всеведущ ем  Западе брачные 
контракты выходят из моды , ибо «брачный кон
тракт -  первый ш аг к разводу», т.е. заведомое 
«программирование» ситуации. Но, тем не ме
нее, ю ридические ф ирм ы  активно ведут дела в 
этой сф ере, в том  числе и у  нас в городе.

Оказы вается , теперь есть куда обратиться 
за п ом ощ ью . В Екатеринбурге  действует не
скол ько  центров реабилитации сем ейны х от
ношений, в которых работают ш колы  для м о 
л оды х  родителей (те сам ы е  курсы  для бере
менных, как в кино!), где работают психологи - 
консультанты .

Оказывается, молодая семья -  это будущее. 
А кто в этом  сомневался? Ведь молодая семья 
не «раритет», а вполне реальная основа обще
ства. Т ак-то  вот.

Молодая мама, представитель молодой 
семьи Ирина ГУСЕВА

Редакция газеты «За индустриальны е 
кадры» предлож ила м ладш им  товари 
щ ам объединиться под своим  крылом  в 
глобальный проект «Пресса УПИ». Что 
такое  « П ресса  У П И » ?  Не н уж но  бы ть  
семи пядей во лбу, чтобы понять -  это 
нечто больш ое, серьезное и безумно ин
те р е сн о е . И это  п равда ! П о то м у  как 
«Пресса УПИ» собирает под своим  кры 
л ом  все ф акультетские  газеты , в ы хо 
дящ ие в наш их пенатах, чтобы дать им 
во зм ож н о сть  вы сказы вать  свою  точку 
зрения на своих страницах, чтобы под 
нять п роф ессиональны й  уровень.

М но го  уж е  го в ор и л о сь  о н еоб ход и м о сти  
развивать навы ки общ ения с прессой , а для 
учащ ихся  в У ГТ У -У П И  это особенно необхо 
димо. Наш проект -  это открытое общ ество, в 
которое мож ет вступить каж ды й ж елаю щ ий, 
хочет ли он постоянно заниматься ж урналис
тикой, либо «просто проездом» . На ф естива
ле «Весна УПИ  -  2000» такое обучающ ее еди
нение показало свою  полезность.

О бращ айтесь в «Единую 
Рассылку Новостей», в рамках 
которой абсолю тно каждый, 
независимо от вероисповедания  
и ф акультета, мож ет вы сказать 
свою точку зрения по поводу  
происходящ его в вузе. Адрес: 
unl@ m ailru .com , т е м а -  
«Подписка».
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